

Trabajo con Mesas Intercooperativas

Se inició un proceso de coordinación y articulación, con el fin de profundizar el alcance del trabajo de la Comisión de Género de CUDECOOP a nivel nacional.

En este sentido, se elaboró un documento marco para el desarrollo de Comisiones de Género en cada departamento del país en los que existe articulación gremial, teniendo como base para su desarrollo a las Mesas Intercooperativas, entendiendo que las mismas constituyen espacios de intercambio, integración y desarrollo del Movimiento Cooperativo con enclave en el territorio.

Entre los principales objetivos de la articulación se encuentran:

- Transversalizar el compromiso de CUDECOOP con la equidad de género a través de la articulación con el Proyecto de Desarrollo Territorial¹.
- Incorporar representantes de las mesas intercooperativas de todo el territorio nacional al trabajo llevado adelante por la Comisión de Género de CUDECOOP, recuperando y abordando las distintas problemáticas, demandas y necesidades emergentes a nivel local.
- Articular y acompañar los proyectos y acciones desplegados a nivel local en materia de género, integrándose y haciéndolas partícipes del Plan estratégico de la Comisión de Género de CUDECOOP, sus principales líneas de trabajo y la planificación de actividades e intervenciones.

Para avanzar en este proceso, el 6 de noviembre se realizó una reunión de trabajo que contó con la participación de las representantes por las Federaciones que integran la Comisión, y representantes de las distintas Mesas Intercooperativas, quienes tuvieron reuniones previas en cada territorio para identificar las principales dificultades específicas en torno a la dimensión género, así como la proyección de las principales líneas de trabajo o acciones a desarrollar para abordarlas. El objetivo de la misma releva insumos de los distintos territorios para construir una agenda 2020 sobre género para el movimiento cooperativo con carácter nacional. Participaron representantes de las Mesas Intercooperativas de Río Negro, Salto, Paysandú, Maldonado, Tacuarembó y Canelones, y se generaron importantes insumos en torno a los cuales se trabajará en la construcción de la agenda 2020.

¹ Proyecto que se propone la contribución al desarrollo del movimiento cooperativo uruguayo a nivel nacional, mediante la promoción de espacios de articulación local en distintos departamentos del territorio nacional que potencien la intercooperación y la mejora en la gestión. Actualmente los departamentos del país que cuentan con mesas intercooperativas son Salto, Paysandú, Río Negro, Florida, Canelones, Maldonado, Treinta y Tres, Cerro Largo y Tacuarembó.

